

Novela de Luis Reyes: "Dos cucharadas y a la papa al tiro"

Luis Reyes Sepúlveda profesor de Historia y Geografía Económicas en el Liceo 8-26 de Pueblo Nuevo es también director del "Grupo de Teatro 7", formada por alumnos del liceo. Ha escrito varias obras de teatro como "Un combate naval", "Cuatro episodios de la vida de O'Higgins", "La primera Justa de Gobierno" y una de contenido pedagógico, "Treinta mil pesos". Ahora acaba de terminar su primera novela. El título probablemente será "Dos cucharadas y a la papa al tiro".

En conversación extraoficial, Tulio Mora Alarcón poeta de la zona, ofreció un editorial "Nahuelbuta" para publicarlo.

GENERACIÓN DEL 54

El autor señala que "esta novela trata sobre la generación de 1950-52, formada en el Liceo de Hombres de Temuco, el protagonista profesor Edmundo Guillieros, gran observador describe las características comunes que unen a esta generación, como el deseo de triunfar, salir adelante, de luchar con las armas que le están dando sus formadores".

Este se traduce agrega "en abrirse camino en la vida a través de la universidad o el trabajo. Es el camino honesto y sacrificado. Pero no todos triunfan, como lo ocurre a "Mundo" Jorquera o al "Chancito" Barrios. El primero de ellos abrumado por los problemas económicos se retira de periodismo, defraudado por lo que pensaba que era la carrera. Termina trabajando en el Banco del Estado de Cauquenes. Y Barrios creyendo que la

También se ven las carreras paralelas de un oficial de Carabineros y el protagonista que es profesor; la carrera periodística de Ricardo Alarcón, sus compañeros universitarios, todos estos marcados por su mediana situación económica, que en algunos casos se torna dramática. Pero el afán de lucha vence la adversidad y salen adelante. Hay solidaridad en algunos personajes Santiago, cuando prestan su ayuda en los momentos más difíciles al protagonista.

Esta novela es autobiográfica: "Todos los personajes están vivos. El amor aparece en sus diversas etapas, pero también hay un amor frustrante. "Sylvia, ojos negros" no corresponde que llevó al protagonista a deshacerse triunfando en su carrera de profesor".

Luis Reyes señala: "Al escribir esta novela no pretendo dar una lección de moral, esa generación no fue mejor o peor que la de ahora. Lo recordable como lo dijo el profesor del Departamento de Lenguas Hugo Carrasco es que tiene dos aspectos positivos: Estilo e historia".

La historia de Temuco y Santiago va entrelazada con la vida de los personajes. "El libro muestra a la juventud actual que cuando hay fuerza, personalidad, ideales y la persona tiene claros sus objetivos, se puede lograr todo siguiendo el camino más duro y despare, ver honesto con sus principios".

Si el autor tiene éxito, lanzaría un segundo libro con la vida profesional de los personajes. "Dos cucharadas y a la papa al tiro" tiene 167 páginas y saldría en junio a la venta.

Dos cucharadas y a la papa al tiro". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos cucharadas y a la papa al tiro". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)